



l'Echo des Surprises

n° 24

Janvier 2013

*Heureuse Année à tous
et
Bon Vent*

« Edito »

En ce début d'année, je voudrais vous entretenir de trois points qui ont retenus mon attention. Un très positif, un chargé d'espoir et d'avenir et un troisième fort déplaisant à mon goût.

Le premier est relatif à l'Assemblée Générale de l'association, certes, comme d'habitude les présents au salon nautique ne se marche pas sur les pieds, nous n'y sommes que quelques uns, mais comme il en a été toujours ainsi je ne me sens pas traumatisé d'autant que chacun d'entre nous était doté d'un grand nombre de pouvoirs, significatifs de la confiance que vous nous accordez pour présider aux destinées de l'ASPRO. En cela et au nom du bureau merci à vous.

Le second concerne le chantier ARCHAMBAULT, et c'est avec soulagement et espoir que nous avons appris que le « grain » passé son avenir n'est plus menacé. Soulagement donc, car je considère que si le chantier a besoin de nous pour animer la série, nous avons besoin de lui afin qu'il continu à construire le canote, et espoir car il faut toujours avoir foi dans l'avenir.



Le dernier point, poil à gratter de l'Association, notre FEDERATION la FFV. Que nous ne soyons pas entendus est une évidence dès lors que nous ne sommes même pas écoutés, alors quelle politique poursuit elle concernant les monotypes, quel développement des divers plan d'eau,

quel soutien aux diverses séries, bref quel regard porte t'elle tout simplement sur le « pékin » de propriétaire.



Qu'elle soit à la remorque des gros chantiers qui pour des raisons économiques lui imposent presque un type de bateau, même si cela s'avère être un « four », on peut le comprendre, qu'elle ait par ailleurs les yeux de Chimène pour la Marine et ses gros moyens, certes on peut l'admettre, que certains évènements soit « cloués » aux même lieux et qu'il n'y ait aucune mobilité, lésant d'un coup la moitié de la France, là je ne comprend plus. Alors trop c'est trop. Surtout lorsque qu'après maintes palabres nous aurions pu penser que le championnat de France des monotypes aurait lieu en 2014 « enfin » en méditerranée. Il n'en est rien, peut être aux prochaines « calendes grecques » ? et si tout va bien, donc acte, tant mieux pour les bretons premiers servis, et tant pis pour nous qui avons mis beaucoup d'espoir dans cette épreuve.
Quand je vous disais « pékin »

Yvon SALVADOR
FRA 34 Les Flamands

Les nouvelles

Du Salon Nautique

Sur le stand ARCHAMBAULT le SURPRISE est là, et bien là en exposition comme une promesse. Bonne et franche discussion avec Michel JOUBERT



l'architecte qui réfléchit à... qui pense que ...qui verrait bien...etc Bertrand et Yvon sont plutôt dubitatifs, mais à l'écoute de cet esprit remarquable. **Qu'est ce qu'il va bien pouvoir nous sortir encore ???**

Du comité directeur

Un nouveau au comité directeur, Eric Chamontin d'AKUNA MATATA, un Toulousain, Grand Montois le week-end, traîne ses guêtres du côté de Palavas. Quelques problèmes de santé à régler en ce moment, mais après promis, ça va pulser grave. Eric pas de soucis on est avec toi, on te chauffe la place.

Des îles

Des nouvelles et des bonnes de la **Martinique** ou l'Association YONG SURPRISE reprend du poil de la bête. Après un petit dodo, il semble que la très belle flotte de surprises superbement décorée reprenne la mer. J'ai le souvenir d'un National à la Rochelle ou le Rhum de là bas avait fait tourner quelques têtes. Et puis ils sont beaux ces Surprises.



Alors si vous naviguez dans le coin et que le cœur vous en dit, prenez contact avec Eric VIEL à Fort de France, eric@viel-fr.com, il vous y attend.

De Marseille

Pour la reprise du championnat d'hiver le 20 janvier, c'est Alain FAIOLA sur son GROMAGO qui mène au général. Sept surprises régatent régulièrement dans la rade, ce qui n'est pas mal. Je me suis laissé dire que le néo-marseillais ARCHIBALD pour faire bonne figure, aurait trempé sa quille dans l'eau bénie par la « BONNE MERE ». Allez les copains, vous n'avez pas besoin de ça, il marche tout seul ce bateau.

De la baie d'Aiguës Mortes

Après la coupe de Noël organisée par le club de la **Grande Motte**, (voir ci-après) la reprise des régates est donnée au 20 janvier, mais annulée pour cause de mauvais (jour de mise en page du journal)

De Palavas les flots

Il y a deux petits nouveaux sur l'aire de carénage STELLA BLUE à Bertrand De Pontual du cap d'Agde et ZEPHYR qui nous viennent de l'étang de THAU pour préparer le championnat de Med prochain en se frottant aux ZIG ZAG et autres MISTER X.... Cela porte à 21 le nombre de Surprises à Palavas. Une bien belle flotte ! ma foi, qui dit mieux ? Cela promet des Surprises Party de folie cette année à Palavas. Avis aux amateurs ! Pas de soucis pour régater à Palavas, le CNP, moyennant une modeste contribution, met à disposition les 2 Surprises du club et équipiers aux besoins. Contacter Bernard JUST au CN Palavas au 04 67 68 97 38

PRIMO CUP

Dans quelques jours, pète le premier coup de canon de l'épreuve la plus internationale de la série. Un cadre magnifique, une régates de prestige et de plus si vous aimez les plans tordus, vous vous régalez.

Le 1^{er} de classe

Chp Nat par points 2012

Le skipper du Surprise bleu

Howell Jones dans la série vous connaissez ? oui, non cela ne vous dit rien, mais si j'ajoute INDIGO pour le régatier, cela fait clic...ah ! le Surprise bleu.

Marck, un homme comme les autres sûrement, ni plus ni moins que tous ceux qui amoureux du Surprise naviguent dans la série entre trois bouées. Avec un petit plus cependant, puisque pour 2012 avec un équipage trié sur le volet, des copains pas mauvais du tout, il gagne haut la main le national par points, après une saison remarquable.

Né à Cannes, ce que son nom ne laisse pas supposé, habitant de Laroque des Albères dans les Pyrénées Orientales, basé dans le Var, il voyage par monts et par vaux ou par les airs puisque pilote de ligne. Barrer un bateau ou piloter un avion c'est presque la même chose.

Venu tôt à la voile suivant en cela la filière classique, il a fait ses humanités en OPTIMIST dès 1984 pour faire en suivant un florilège de bonnes places sur de multiples supports, CATA, CLASS 8, JOD etc dans des épreuves aussi différentes que variées.

Indigo 1er de la classe



Pas étonnant dès lors, lorsqu'il pose en 2004 son sac sur un SURPRISE qu'il en assimile rapidement le mode d'emploi, pour pointer son nez dans la série et de se faire plaisir. Mais ce n'est qu'en 2011 qu'il éclate vraiment en gagnant le National de la série à la Rochelle et l'année suivante le championnat par points, sacrant ainsi une remarquable saison.

Costaud, avec des allures de joueur de rugby, pas étonnant car de père Gallois, pays où ce sport est une véritable religion, mais aussi dans sa tête, calme et plutôt réservé, c'est un fin barreur qui ne se prend pas le « choux », qui sait ce qu'il fait, et fait ce qu'il veut .

Yvon Salvador
FLAMANDS FRA 34

Coupe de Noël 2012

The fingers in the nose

Epreuve traditionnelle de fin d'année, en duo, organisée les 15 et 16 décembre par le YCGM. Belle brochette de vainqueurs départagée après quatre belles manches et du beau monde puisque le CER, Centre d'entraînement à la Régate de la Grande Motte avait mis sur l'eau parmi les 43 concurrents pas moins de 6 Figaros.

Dans la classe surprise LES FLAMANDS l'emporte, « the fingers in the nose » et se place second en toutes classes, derrière s'il vous plaît, notre ami KITO de PAVANT qui, comme on le sait très à l'aise sur un FIGARO. Pour l'occasion Yvon avait confié la barre des FLAMANDS à une jeune lasériste, Virginie BONHOMME, fort prometteuse à l'évidence.



Classement toutes classes

- 1) SUSHI BAR « figaro » Griot Mathieu , Depavant Christophe
 - 2) LES FLAMANDS « Surprise » Virginie Bonhomme , Yvon Salvador
 - 3) GREGAOU « figaro » Laurent Pellecier, Laurent Radier
 - 4) CONSEIL de l'HERAULT « figaro » Macaire Xavier , Didier Roussel
 - 5) IDILAN « figaro » David Kenfick, Gwenael GBICK
- Etc 43 classés

Calendrier 2013

Un programme bien étoffé pour les amateurs de régates, et pour « ceux » qui aiment voir du pays, il y en a pour tous les goûts.

Toutes ces épreuves comptent pour le classement National par points

- **Primo Cup : du 1^{er} au 3 février Monaco**
- **Spi Ouest France : 28 /03 au 1/04 à La Trinite/Mer**
- **Chp de Méditerranée : 30/03 au 1^{er}/04 au CapAgde**
- **National Surprise : 8 au 11 août à Marseille**
- **Surprise party : 15 et 16 juin à Palavas les Flots**
- **Chp de France HN de la Rochelle**
- **Coupe d'Europe : 30 mai au 2 juin à Achenkirch**
- **Chp Monotypes Lacs : 4 au 6 octobre à Aix les Bains**
- **Novembre à Hyères : 9 au 11 novembre à Hyères**

Ce programme a été volontairement étendu, pour qu'un maximum de surprisistes puissent au moins participer à une épreuve du championnat par points et satisfaire bretons, vendéens, bordelais, savoyards, méditerranéens, ou d'ailleurs et adhèrent bien entendu pour être classé au championnat national de la série, cher à notre « FD » pour apprécier le niveau de participation de la série.

Vous retrouverez, pour chaque épreuve, tout en détail sur notre site, bulletin inscription, infos pratiques, etc <http://www.asprosurgence.com>

Championnat de Med

Cap d'Agde du 30 mars au 1^{er} avril

Cette deuxième épreuve de notre calendrier jette l'ancre cette année dans la station balnéaire bien connue de tous, et la SORAC (Société des régates d'Agde et du Cap) met les petits plats dans le grands pour nous accueillir. Une volonté de bien faire de bon aloi avec l'espoir que de Port Vendre au Grau du Roi les Surprises se mobilisent pour faire de cette épreuve l'évènement nautique de ce début de saison du golf du Lion. A Palavas les flots, on s'échauffe déjà.



Hébergement des coureurs, le club a dégoté un professionnel du camping qui propose des BUNGALOWS à un prix très intéressant.

Contacts : sorac@orange.fr ou directement le camping www.camping-laclape.com au 04 67 26 41 32

Pour ceux qui souhaitent faire le déplacement il est utile de s'y prendre à l'avance, le CAP d'AGDE à Pâques c'est pas « Tataouine »

Port du Cap d'Agde



National 2013

Marseille du 8 au 11 août

Etape du circuit, plus lointaine dans le calendrier, et c'est un peu tôt pour fantasmer dessus, mais ce que j'en sais c'est que la Société Nautique de Marseille compte bien nous accueillir et dixit A.FAIOLA tous les surprises de Marseille, de FOS sur Mer et de la Ciotat se préparent pour ce grand rendez vous



« Technique - jauge »

Jauge 2013

Pas de changement concernant la jauge en 2013, copie conforme de 2012.

Une étude des nouveaux tissus (voile membrane) sera conduite par Bertrand CHERET en 2013 afin d'en connaître l'intérêt technique et financier pour la série.

Grand voile à corne :

Il n'y aura pas de suite donnée aux élucubrations des nos amis Suisses, les conclusions des experts et en particulier de notre référent Bertrand Chéret sont sans appel.

Il n'y pas eu de débat au sein des présents lors de l'AG, mais une unanimité pour rejeter cette proposition, après avoir écouté en béotiens que nous sommes, religieusement Bertrand qui nous a expliqué que c'était une fausse bonne idée.

Si voulez en savoir plus sur le sujet, au-delà de la force du vent et de l'âge du capitaine, allez sur le site lire l'article très documenté de Bertrand.



ADRESSE EMAIL : contact@aspro.surprise.com

Pour d'obtenir des renseignements :

- Techniques : Bertrand CHERET vous répondra,
- Autres : Pascal et Yvon

Nous avons noté pour vous :

Météo France :

Météo France offre, sur le net, la consultation de cartes de prévisions des vents sur 48h par grandes régions côtières, 3 zones en Méditerranée, 3 en Atlantique et 2 en Manche.

http://www.meteo.fr/marine/cote/sous_panneaux_cote.html

« Prochain bulletin »

Le n° 25, parution prévue juillet 2013

Comme vous avez pu le constater, le journal a besoin d'informations pour vivre. Tout ce qui se passe sur le surprise nous intéresse.

Vos articles (portrait, compte-rendus de courses, points de règlement, informations pouvant intéresser tous les adhérents, brèves...)

Ce journal est le vôtre. Alors...adressez vos articles ou suggestions à : pascal.fossey@developement-durable.gouv.fr une photo ou quelques mots suffisent, on fera le reste. **Merci**

ASPRO SURPRISE

web : <http://www.asprosurprise.com>

e-mail : contact@aspro.surprise.com

Rédaction :

Responsable du journal : Pascal Fossey,

Comité de rédaction : Yvon Salvador, Gérard Lopez, Bernard Just,

Les cotisations 2013 ne changent pas

Equipier : 10€

Nouvel adhérent : 25€

Adhérent : 45€